

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

Subscripción: Provincias: trimestre, 5 ptas.—Extranjero: trimestre, 10 ptas.
Número suelto, CINCO céntimos

Redacción y Administración
Teléfono 4.463 CALLE DEL PEZ, 15, 2.ª dcha. APARTADO 637

Anuncios: Cuarta plana, 30 cént. línea. Tercera plana: Noticias, 2 ptas.
Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

LA CUESTIÓN DEL PAN

Visperas de San Pedro

Nuestra información de ayer relativa al asunto del pan ha producido en la opinión el efecto que naturalmente tenía que producir. Moviéranos un espíritu de vanidad, y nos sentiríamos satisfechos; pero como nuestro deber es estar en todo momento dispuestos a la defensa de los intereses del pueblo, que son los nuestros, hoy, más que nunca, tenemos que persistir en la campaña.

Comprobado en todos sus extremos cuanto decíamos relativo a la visita del abogado de los tahoneros al alcalde, es el presidente del gremio quien se encarga de darnos la razón con sus escritos.

Ya está visto lo que quieren los fabricantes de pan: o se sube el precio de este artículo o se les tolera el robo libre en el peso, pues a tanto equivale la petición hecha al obregador civil [de que requiera de inhibición a los Juzgados municipales de Madrid, recabando para los tenientes de alcalde la acción fiscal en las denuncias por falta de peso, y además piden que en tanto se resuelve lo de la competencia se suspenda la tramitación de los juicios pendientes.

Y esto no puede ser, no debe ser, de ningún modo, y no creemos que el señor López Ballesteros se atreva a anular esta conquista del pueblo madrileño, que después de muchísimos esfuerzos logró que se hiciera algo positivo en la persecución del robo organizado en alimento tan indispensable como el pan.

Son ellos, los propios defraudadores, los que reconocen que la cantidad de las multas asciende diariamente de tres a cuatro mil pesetas. Pues a esto sólo tiene el pueblo madrileño una cosa que contestar: que se dé el pan con el debido peso, y las denuncias, con su consecuencia las multas, desaparecerán automáticamente. Devolver a la competencia de los tenientes de alcalde las denuncias es volver al antiguo régimen de corrupción y de ineficacia, es tolerar descarada e impunemente el robo más escandaloso. Y eso no puede ser, y eso no será.

Si hoy, con el escaso interés que el pueblo de Madrid se toma en el repeso del pan, las multas ascienden diariamente a cuatro mil pesetas, calcúlese la importancia económica de las denuncias si en ellas tomara parte la mayoría del vecindario.

Ya es intolerable que se haya convertido en definitivo el acuerdo transitorio de que el kilo de pan fuera de 800 gramos. Hoy hay tahonero que expende kilos de 600 gramos. Pues aun quieren más, aun piden no fabricar sino panecillos, aun quieren que lo de las multas se convierta en burla sangrienta. Y eso no será.

Ya ha presentado D. Victoriano Méndez, presidente del Sindicato de panaderos, el oportuno escrito amenaza de que presunte que en la junta general próxima acordarán el cierre de las tahonas. El alcalde, en nota oficiosa facilitada ayer, contesta que está preparado para que el pan no falte ni suba de precio.

Veán las autoridades todas que el pueblo está ya muy escamado en esto del pan. Cada vez que los tahoneros plantean el asunto se quedan con algo entre las manos. La vida es ya imposible y no es cosa de que pueda empeorarse.

La actitud de los tahoneros es de tal desdoro que el robo, que tan descaradamente se practica, quieren que se revise de toda inmunidad, y eso no lo tolerará el pueblo madrileño, este sufrido vecindario, que un día de San Pedro supo adoptar la adecuada actitud ante las provocaciones continuadas de un gremio desaprensivo.

Conferencia Socialista en Londres

Inauguración de la Asamblea.—Ovación a Kerensky.—Palabras de Branting.

LONDRES, 26.—Esta mañana se inauguró en el Salón Central Mayáculco de Westminster la Conferencia Socialista, presidida por Purdy, con asistencia de numerosos delegados, entre los que se hallaban Branting, representante de Suecia; Albert Thomas, representante de Francia; y Vandervelde y Huyman, representantes de Bélgica.

Esta Conferencia ha sido convocada por el partido laborista inglés, y es la primera que se

celebra después de la elaboración de la nueva constitución de este partido.

Purdy habló primeramente del porvenir del mundo obrero, que habrá de basarse en una fuerte organización industrial, apoyada por un partido laborista poderoso; pero sin olvidar que todos los planes de reconstrucción y todas las esperanzas de mejoras de la vida social industrial después de la guerra dependen de este punto primordial: el de ganar la guerra, y esto, no por espíritu de venganza, sino porque el mundo obrero conseguirá inmensas ventajas del desplazamiento del militarismo y del espíritu de dominación que forma la política directora de los imperios centrales.

La paz rusa y la rumana son pruebas eloquentísimas y convincentes de lo que serían las condiciones impuestas por el enemigo en el caso de que la victoria fuese suya.

El orador hizo notar que los fines de guerra publicados en el memorándum del partido laborista constituyen las condiciones mínimas de paz aceptable por los aliados.

Kerensky, que llegó a Londres la semana pasada, fué presentado por Henderson a la Asamblea, que le recibió con una ovación estruendosa.

El jefe del Gobierno provisional ruso habló en los siguientes términos:

«Me produce honda emoción vuestra acogida, que considero como la expresión de vuestra simpatía hacia la democracia rusa, que combate por ideales que nos van tan queridos.

Acabo de llegar directamente de Moscú, y me considero obligado, como hombre de Estado y como socialista, a decir al pueblo inglés y a los pueblos del mundo entero que el pueblo y la democracia rusa continúan combatiendo contra la tiranía.»

Branting ha llegado ayer a Londres y ha declarado a un redactor del Daily News que declara la influencia alemana en Suecia.

La exposición de Finlandia en el dominio alemán ha abierto los ojos a sus compatriotas. Los activistas están completamente desacreditados.—Radio.

Manuel Cordero, a Madrid

Ayer estuvieron hablando nuestros correligionarios Bastero y Sabot con el ministro de Gracia y Justicia, con objeto de averiguar hasta cuándo va a seguir preso en Ycaia el compañero Manuel Cordero, encarcelado allí en virtud de un exhorto del juez especial nombrado como consecuencia de las influencias de los patronos panaderos para intervenir en las cuestiones sucesivas entre la Panera Industrial y las Sociedades de obreros panaderos.

El conde de Romanones prometió que, por lo pronto, sería trasladado a Madrid nuestro compañero Manuel Cordero, porque eso era lo menos que en justicia se podía hacer.

Hoy ha visitado nuevamente al citado ministro una Comisión de obreros panaderos, a los que ha dicho el conde que ya había dado las órdenes oportunas, que mañana, en el correo de Alicante, que llega a Madrid a las ocho y veinte, llegará a esta capital Manuel Cordero, para trasladarle a la Cárcel Modelo.

Ya lo saben los trabajadores madrileños: mientras los tahoneros amenazan nuevamente con subir el precio del pan un hombre digno atravesará mañana las calles de Madrid para ser encerrado en una celda.

Y los que roban en el peso y en la calidad del pan, así como sus abogados, gozando impunemente de libertad.

Los mineros de Peñarroya

La Unión General de Trabajadores, en su reunión de anoche, acordó que saliera esta tarde para Peñarroya el compañero Lucio Martínez, en representación de dicho organismo nacional para enterarse de la marcha y estado del asunto planteado con motivo de las peticiones presentadas por los obreros a la Sociedad minera de aquella cuenca carbonífera.

También saldrán para allí los compañeros Manuel Llanza y José María Suárez, representantes del Sindicato asturiano y de la Federación nacional de mineros, en cuanto terminen las conversaciones con el ministro de Fomento relativas a las minas asturianas.

El escandaloso prelo del papel, y el no admitir dinero del Gobierno para salvar esa dificultad, nos obliga a dar solamente dos planes.

La huelga de cocheros

La intensidad de esta huelga no decae; por el contrario, cada día parece complicarse más y no tienen la menor culpa de ello las autoridades.

Hasta ahora no había logrado salir ningún coche de punto de los que están en huelga; pero ya se atreve a salir alguno guiado por su dueño, lo cual no tiene nada de particular, y hoy se ha dado también el caso de que saliera un coche con un guardia en el percente, y esto sí que nos parece un poco extraordinario.

Entendemos que constituye una torpeza enorme, que puede ocasionar disgustos, el haber ordenado que vayan los guardias en el percente de los coches para acompañar a los esquirols.

Esto puede provocar las pasiones y hacer que los burgueses abandonen los procedimientos de corrección en que se han movido hasta hoy en esta huelga, a pesar de los días transcurridos. Y ello sería lamentable.

Por muy allá que quieran llegar ciertas autoridades en amparar la libertad del trabajo, no hay derecho a dedicar a los guardias a esta clase de servicios, porque, como decimos, los obreros padecerán consideración esto como una provocación.

EN ALEMANIA

El discurso de Kuhlmann.—Escandalo en el Reichstag.—Los militaristas, indignados.

El ministro de Negocios extranjeros de Alemania ha pronunciado en el Reichstag un discurso que produjo enorme sensación, no ya en aquel Parlamento, sino en todo el país, y aun entre los neutrales y los aliados.

La primera parte del discurso aludido no ofreció nada de particular: repetíase en él los acostumbrados lugares comunes que repiten sin cesar los gobernantes alemanes. Pero la segunda parte, en la que declaró que la actual guerra no puede tener solución en los campos de batalla, produjo en los militaristas una irritación formidable, por cuanto significa declarar el fracaso de la fuerza bruta, minuciosamente preparada y desarrollada por la Alemania del Kaiser.

He aquí los principales párrafos del discurso de Kuhlmann:

«En lo que al probable curso de los acontecimientos se refiere, se ha dicho hace tiempo por el canciller imperial y también por mí que, dado el actual estado de la guerra, apenas pueden esperarse progresos hacia la paz por declaraciones públicas que se hagan mutuamente desde la tribuna de los oradores.

Nosotros podemos hacer nuestras las mismas palabras que Asquith pronunció el 16 de mayo, poniendo en lugar del Gobierno británico el nuestro. Podemos decir lo siguiente: El Gobierno alemán no ha cerrado la puerta a ninguna gestión en pro de una paz honrosa, y de presentarnos una proposición, venga del lado que quiera, que no se mantenga en límites imprecisos, sino que descansa sobre bases fijas, no se hablará a un sordo—de ello estoy seguro—, hablando a nuestro Gobierno.»

«Sin este intercambio de opiniones, sin negociaciones políticas, apenas podrá esperarse un fin absoluto, dada la formidable magnitud de esta guerra de coaliciones y el número de las potencias en ella interesadas, en Europa y en Ultramar. No puede esperarse el fin sólo por una decisión puramente militar. Nuestra situación en los campos de batalla, las formidables reservas de medios militares, el estado de ánimo decidido y la situación en nuestro interior nos permiten decir esto. Esperamos que, frente a estos medios de que disponemos, resulte sueño o ilusión la idea en una victoria de la Mitteleuropa. Los miembros de esta encuentran en su tiempo un camino, como Asquith lo espera de nosotros, de aproximarse a Alemania con ofertas de paz, de acuerdo con la situación y con las necesidades vitales alemanas.»

La discusión que siguió al discurso de Kuhlmann fué muy violenta.

Los oradores conservadores fueron interrumpidos varias veces por los gritos de los socialistas, cuyas protestas degeneraron en tumulto.

Los conservadores acusaron a Kuhlmann de predicar el renunciamiento y desalentar al pueblo alemán al decir que la paz por la victoria era imposible e improbable.

El anuncio hecho por Kuhlmann de una quinta campaña de invierno fué hecho en medio de un silencio absolutamente impresionante y provocó la retirada de los elementos de la derecha, que inmediatamente celebraron una reunión particular.

El canciller del Imperio pretendió desvanecer la pésimos impresión que su ministro había causado entre los ambiciosos pangermanistas, pronunciando también un discurso, con el que, a fuerza de rodeos, no logró desvirtuar las palabras de Kuhlmann.

El discurso de éste no es sino una oportuna llamada a la realidad que los conquistadores no quieren oír; pero que la Alemania que sufre sabrá escuchar. Después de todo, ha sido la repetición del pensamiento expuesto hace varios días, en el mismo lugar, por el diputado socialista Haase.

Malos augurios.—Oscureces deficiencias.—Nuevas restricciones.

COPENAGUE, 26.—Comunican de Munich al Thageblat que la cosecha será muy escasa, y el Consejo agrícola bávaro prepara a la población a nuevas restricciones.

Una fuerte helada destruyó parcialmente la cosecha, que ya estaba muy castigada a causa de la sequía.

El centeno es el que más ha sufrido, y la cosecha de patatas es muy escasa, pues apenas tiene fruto.

Se prohíbe la lectura de periódicos.

AMSTERDAM, 26.—Comunica el Vorwarts que el general comandante del segundo Cuerpo de ejército ha prohibido la lectura de periódicos en todos los hospitales y lezzretos que están bajo sus órdenes.

Con motivo de esta prohibición, Scheidemann interpuso al cancelar en el Reichstag, a no ser que éste haga anular la orden del general.—Radio.

Escandalo entre los reaccionarios.

AMSTERDAM, 27.—El discurso de Kuhlmann ha provocado gran escandalo en Alemania, donde se ha desencadenado una furiosa campaña pangermanista contra el ministro de Negocios.

El discurso del nacionalista Strassmann es expresión del sentimiento pangermanista.

Declaró, en efecto, este diputado que su partido lamentaba amargamente la declaración de Kuhlmann, al decir que los éxitos militares alemanes no pueden dar la victoria, y pidió se manifestase qué había ocurrido para que se llegase a dudar de la fuerza victoriosa del ejército alemán.

También el gran Cuartel general alemán ha protestado contra el discurso, viéndose en el pronunciado por Hertling una satisfacción y obediencia al gran Cuartel para desvanecer el efecto pesimista de las palabras de Kuhlmann.

La prensa conservadora.—El Kaiser se somete al Cuartel general.

AMSTERDAM, 27.—La prensa conservadora alemana declara que Kuhlmann no puede ser

ministro de Negocios extranjeros, puesto que declara que la guerra no puede ser ganada por la espada alemana.

Se asegura que el Kaiser no se opone a la dimisión de Kuhlmann, a causa de la antipatía que se tiene contra este último en el Gran Cuartel general alemán.—Radio.

Nuevas fuerzas socialistas

Villacarrillo.

Los albañiles de este pueblo se han constituido en Sociedad, y su primer acuerdo ha sido solicitar el ingreso en el Partido.

Con el ingreso de la Sociedad de albañiles son dos los organismos que pertenecen al Partido en Villacarrillo.

Profesores racionalistas

En Asturias.

El domingo, 30 de los corrientes, se reunían en el Centro obrero de Oviedo, y hora de las dos de la tarde, los compañeros profesores que pertenecen a la Asociación domiciliada en Madrid (Casa del Pueblo), ejercen sus funciones en la región asturiana.

En la reunión se tomaron interesantes acuerdos en cuanto a orientaciones pedagógicas y propaganda de la enseñanza racionalista, de absoluta necesidad para que el pueblo llegue a ser dueño de sus propios destinos.

Las elecciones en Baracaldo

Domingo y Prieto.

BILBAO, 28.—Ayer mañana llegaron Marcellino Domingo e Indalecio Prieto, a quienes esperaban numerosos correligionarios, que ovacionaron a los batalladores derrotados.

Por la noche se celebró un mitin en Baracaldo para apoyar la candidatura de los izquierdistas en las próximas elecciones.

La concurrencia fué enorme. El tema principal de los discursos fué la incertidumbre de los gobernantes y la funesta tendencia del nacionalismo vasco.

Los oradores fueron objeto de entusiásticas ovaciones.—C.

LA SITUACION EN AUSTRIA

Emoción por la derrota.—Alemania niega apoyo y pide cuentas.

LONDRES, 27.—El corresponsal del Times en La Haya dice que el general Ludendorff se ha negado a acceder a la petición de enviar refuerzos alemanes al frente de Italia, petición que fué hecha por el Gobierno austríaco al siguiente día del fracaso de la ofensiva del Piave.

El general Ludendorff alega la necesidad de una concentración de todas sus reservas en el frente de Francia.

Se sabe que numerosos regimientos salieron el domingo último de los depósitos de Wesel para dirigirse al frente del Oeste.

La emoción causada en Viena por la derrota del Piave es considerable.

Corre el rumor de que ha habido 500.000 bajas entre muertos, heridos y prisioneros.

El público ya no da crédito a los comunicados oficiales. El alto mando alemán ha enviado una nota a Viena pidiendo informes sobre las causas de la derrota, en un estilo poco amistoso.

Austria ha contestado pidiendo refuerzos alemanes.—Radio.

En la Cámara húngara.—Huelgas y disturbios.

BERNA, 27.—Comunican de Budapest que en la Cámara de diputados el diputado Lovazy, del partido de Caroll, pidió la dimisión del Gobierno porque éste ya no muestra interés en las elecciones.

Estas palabras provocaron un violento tumulto.

Weckerle declaró: «Es exacto que el trabajo se ha suspendido en la mayoría de las fábricas; pero los periódicos exageran la gravedad de la situación, hecho que es de lamentar porque contribuye a difundir los rumores de pánico más diversos y se propagan las informaciones más falsas. La agitación se sostiene con el objeto de que los obreros no resuman el trabajo.»

El Consejo obrero de Budapest ha aprobado la resolución que reclama la dimisión de Weckerle como condición sine qua non para reanudar el trabajo.

Los disturbios en Croacia y Bosnia tienen el doble carácter económico y nacional.

En Budapest y en Hungría los disturbios, en general, revistieron un carácter antimilitarista. Innumerables desertores se reúnen en ciertas regiones formando bandas armadas.

Se espera la proclamación del estado de guerra en toda Austria.

Según noticias recibidas en la Legación austriaca de Berna, hay dispuestas tropas alemanas para marchar a Bohemia con el objeto de restablecer el orden.—Radio.

Los carbones

La Comaría de Abastecimientos ha facilitado esta tarde una nota oficiosa dictando disposiciones para el cumplimiento de las ditas sobre los contratos de carbones, distribución de los mismos, y en evitación de que puedan llevarse a cabo suministros cuyos contratos no figuren registrados, como asimismo evitar el aumento abusivo de precios y que sea efectiva la tasa establecida.

La gran extensión del documento y lo tarde que lo hemos recibido nos impide publicar lo hoy.

LA CARIDAD INFANTICIDA

La sesión de la Diputación provincial.

Ayer se trató en la sesión de la Diputación provincial de los horrores de la Inclusa. El señor Blanco exuso la deplorable situación económica de la Diputación.

Los frailes de Cienpueños amenazan con echar a los locos de su manicomio a la calle, como se hizo en San Baudilio con los de Jaén. Desde luego, censuró a los médicos por haber hecho público el espantoso crimen que se estaba cometiendo. Mayor crimen es, decir la verdad, según la teoría de ese diputado. Propuso una serie de soluciones, examinadas, por una parte, a disminuir gastos de la beneficencia, y por otra parte, a percibir menos ingresos.

El Sr. Goitia le salió al paso. Hay en presupuesto 65.000 pesetas para lactancia, que no se gastan. Otros señores expusieron su opinión, dejándose para la sesión de hoy la discusión de unas conclusiones técnicas que presentó el Sr. Fernández Morales. También se discutió en la sesión de hoy una enmienda muy extensa del Sr. Bergia, en la que se proponen una serie de reformas conducentes a la solución del problema de la mortalidad en la Inclusa.

La recogida de los ciegos.

A las quejas que el Centro instructivo y protector de ciegos ha dirigido a la opinión por la actitud del alcalde recogiendo de la vía pública a estos desgraciados, contesta el señor Silveira tratando de justificar su determinación, y diciendo que en modo alguno pretende atropellar a los ciegos, sino que sus propósitos, por el contrario, son los de prestar auxilio a aquellos desvalidos, al mismo tiempo que quiere evitar ciertos abusos y determinadas expropiaciones.

Bien nos han de parecer a nosotros aquellas medidas que redunden en beneficio de los pobres ciegos, y deseamos que desaparezca toda clase de explotación; pero el hecho de que sean los mismos a que se trata de favorecer quienes se quejan de ese trato de favor, y lo desacreditadas que están ya aquí toda clase de autoridades en cuanto intervienen en asuntos de beneficencia, son suficientes motivos para dudar de que los buenos propósitos del alcalde tengan efectividad.

Los ciegos pobres, por el hecho de ser lo uno y lo otro, deben merecer la consideración de todos.

UN CANDIDATO SOCIALISTA

ALMANSA, 27.—Las Sociedades obreras de esta provincia han presentado candidato socialista para las elecciones del día 30, por Almansa, al vicepresidente de la Agrupación Socialista de Albacete, compañero Manuel Fraile, quien salió a recorrer el distrito, habiendo visitado diversos pueblos y dando mitines en Chinchilla, Ontur y Cajete.

El día 28 hablará en la Casa del Pueblo de Almansa.

Los candidatos monárquicos D. Armando Otero, albiste, y marqués de la Calzada, ciervista, recorren también el distrito, comprando censo electoral en forma escandalosa.

Para el mitin del día 28 asistirán a Almansa representaciones obreras de toda la provincia.—C.

Escuela Nueva

Curso para joyeros.

Mañana, sábado, a las siete de la tarde, en el local de la Escuela Nueva, calle de la Estrella, número 3, se reanuda el curso para joyeros, dando la primera conferencia sobre «Química y metalurgia de los metales preciosos» el ingeniero D. Ernesto Winter.

La entrada será pública.

EL ESPIONAJE ALEMÁN

Antón del Olmet hace declaraciones importantes.—Un teniente de la guardia civil, al servicio de Alemania.

BARCELONA, 27.—Ante el Juzgado especial compareció el director de El Parlamentario, D. Luis Antón del Olmet, prestando extensa declaración. Entre otras cosas, dijo que Royo San Martín le había contado cómo los alemanes y el barón de Rothland obtuvieron la conformidad de un teniente de la guardia civil llamado Mauricio García Ezcurrea; necesitaban llevar a Canarias una base naval y un centro de aprovisionamientos para submarinos.

El barón de Rothland consiguió del ministro de Guerra el traslado a Canarias de dicho oficial, donde, según Royo, continuaba cuando hizo estas manifestaciones.

El teniente de la guardia civil fué convencido por el barón de Rothland y el mismo Royo San Martín, en una casa de la calle de Aribau, número 54.

En Madrid estuvieron juntos el teniente de la guardia civil y Royo San Martín, en la posada del Peñe, ocupando el cuarto número 31. El citado teniente, durante su estancia en Madrid, visitó varias veces la Embajada alemana.

El juez dispuso celebrar un careo entre Antón del Olmet y los procesados.

Parece que Royo San Martín confesó y aun amplió los extremos de la declaración del señor Antón del Olmet, refiriendo al teniente de la guardia civil D. Mauricio García Ezcurrea, quien estaba de acuerdo para establecer en las Islas Canarias una base naval para submarinos.—C.

EL PARLAMENTO SENADO

LA SESIÓN DE AYER

La jornada mercantil.

En la sesión celebrada ayer por el Senado se aprobó el dictamen de la Comisión mixta sobre el proyecto de ley de la Jornada mercantil.

En la discusión intervino el marqués de MOCHALES, quien protestó contra el hecho de que no se hubieran aceptado las modificaciones que había hecho el Congreso, y defendió el derecho de prioridad de la Cámara popular a que se le conceda preferente criterio en ciertos asuntos de carácter social, como el que se discute.

Después pidió que se reforme la ley Electoral, a fin de que la clase obrera pueda tener representación en el Senado.

A este ruego del marqués contestó el presidente del CONSEJO diciendo que, dada la constitución especial del Gobierno que preside, lo único que está en su mano es someter la idea a deliberación de sus compañeros de Gabinete; de todos modos, entiende que la reforma de la ley Electoral no es asunto que requiera una extraordinaria urgencia, pues otros problemas de mayor interés requieren por el momento la atención del Gobierno.

Otros proyectos.

Aprobado el proyecto de la jornada mercantil, se votaron definitivamente otros dos proyectos de ley.

Uno, modificando el artículo 80 de la ley de Reclutamiento de la Armada.

Otro, comprendiendo en los beneficios de la ley de 28 de diciembre de 1916 los accidentes ocurridos en el servicio de aeronáutica con anterioridad a la promulgación de aquella ley.

Las reformas militares.

Y se continuó el examen del proyecto de reformas militares, que fué aprobado, y, acordada la urgencia, se votó definitivamente. Y se levantó la sesión.

CONGRESO

(Final de la sesión de ayer.)

ORDEN DEL DIA

Se reanuda la discusión del proyecto de ley relativo a la electrificación de la línea férrea en el puerto de Pajares.

Consistió el segundo turno en contra el señor CIERVA, quien dijo que el ministro, en vez de pedir una autorización a la Cámara, ha debido someter a ésta un convenio, que se hubiese acordado en principio, con la Compañía del Norte. Hizo notar que la línea férrea de que se trata es una de las más indicadas para que el Sr. Cambó iniciase su política de nacionalización de los ferrocarriles.

El ministro de FOMENTO le contestó que no puede presentarse un proyecto sobre nacionalización de ferrocarriles que no abarque el problema en su integridad. Los períodos de transición, que son gravísimos, han de reducirse lo posible, y el único medio es resolver todo el problema de una vez.

Añadió que el rescate de la línea a que el proyecto actual se refiere es de los más caros, aunque no lo crea el Sr. Cierva.

Algunas consideraciones sobre la política ferroviaria española; tan desastrosa y tan contraproducente, que desde 1904 hasta hoy se han hecho menos ferrocarriles que se hicieron desde 1844 a 1846.

Acercó del proyecto que se debate dijo que la presentación del convenio al Parlamento es imposible en estos momentos en que nadie puede garantizar precios ni épocas de adquisición de los materiales.

Pero lo mismo que se conceden créditos para que España tenga un ejército eficaz, debe concederse una autorización para impedir que nuestra cuenca carbonífera comunique con el resto de España solamente por los puertos, situación que permitiría, en caso de guerra, inutilizar un puerto para dejarlos sin carbón. (Aplausos.)

Rectificaron los señores CIERVA y CAMBO y se levantó la sesión.

LA SESIÓN DE HOY

Presidido el Sr. Villanueva.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Fué concedida la palabra a nuestro amigo LARGO CABALLERO, quien renunció a ella por no hallarse presentes los ministros a quienes pretendía dirigirse.

El señor CASTROVIDO pidió un expediente de Fomento, y se adhirió a los ruegos formulados en la sesión anterior por nuestro amigo Saburit.

Se ocupó después de la carestía del pan en Madrid, censurando a las autoridades, y excitó al Gobierno a no atender las pretensiones de los panaderos, que, queriendo el traslado de las denuncias a las Tenencias de Alcaldía, lo que persiguen es la impunidad para el fraude.

Pidió también al ministro de la Gobernación que interviniera para buscar una solución a la huelga de cocheros.

El ministro de GRACIA Y JUSTICIA, refiriéndose a los reos del *Namancia*, dijo que al Gobierno no se le puede tachar de riguroso con ellos, toda vez que fueron condenados a cadena perpetua y se les conmutó, quedándoles ya sólo dos años para cumplir.

El señor ANGUITA defendió a la Diputación de Jaén de los cargos que se le han hecho.

El señor TARAMONA habló de la propaganda socialista en Toledo. (Risas e interrupciones a las ingenierías del orador.)

El señor CAREAGA pidió se le cumpliera a una sentencia del Tribunal Supremo respecto a la herencia Garvey.

El señor BARRICA pidió unos datos para explicar una intersección sobre las exportaciones.

Pidió después al ministro de Hacienda la rectificación de un error cometido en el avance catastral de la provincia de Almería, y por el cual han resultado perjudicados los contribuyentes.

El compañero SABORIT dijo que a los peones camileros se les deben sus haberes desde el mes de abril hasta la fecha, y pidió al ministro de Fomento que ponga inmediato remedio a la crítica situación por que atraviesan aquellos empleados, dando las órdenes oportunas para que se les abonen esos lamentables atrasos.

Al ministro de la Guerra pidió después no se demore la aplicación de la ley de Amnistía, como se viene haciendo, en perjuicio de algunos procesados, entre ellos unos que están presos en la cárcel de Oviedo.

La MESA ofreció trasladar estos ruegos a los ministros afectados.

Formularonse otros ruegos de escaso interés. (Sigue la sesión.)

Últimas Impresiones

Acaba de entrarse en el orden del día. Se han aprobado definitivamente dos proyectos de concesión de créditos. Al ponerse a discusión el proyecto de electrificación del puerto de Pajares, el Sr. Barcia, que ha pedido la lectura del artículo del reglamento que determina el número de diputados que debe haber en el salón cuando se entra en el orden del día, empieza a hablar para lamentarse de la soledad del salón de sesiones.

La Mesa del Congreso ha llevado a palacio el proyecto de jornada mercantil.

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica hoy una relación de 114 sargentos del regimiento de Ferrocarriles destinados a diversos puestos, y de los que 37 están desempeñando servicios activos en la Compañía del Norte. El compañero Anquiano trató, probablemente, en la sesión de mañana, de esta contumacia del Gobierno en servir a la Compañía contra toda legalidad y contra toda dignidad.

Desde Bilbao se preguntó hoy en Teléfonos a los periodistas qué se sabía en Madrid de un importante combate que se ha librado hoy en uno de los frentes, no se sabía si el occidente o el oriental. Se ha procurado averiguar lo ocurrido, sin que haya sido posible. Nadie sabía nada.

EN RUSIA

La contrarrevolución progresista.— Yanquis, chinos y japoneses, de acuerdo.

COPENHAGUE, 27.—En Ucrania reina el más espantoso terror.

El periódico *Wes Reddente* publica una fotografía en la que se ven 57 prisioneros de guerra austriacos y maximalistas ahorcados en una plaza pública de Kiev.

El gran duque Miguel se encuentra actualmente en Omsk, a la cabeza del movimiento contrarrevolucionario.

La situación alimenticia en Petrogrado es desesperada; estallan motines diarios, que son contenidos con las ametralladoras bolcheviques.

Actualmente se celebra una conferencia entre delegados de los Gobiernos de Siberia, China y el Japón para derribar a los bolcheviques y hacer la guerra a Alemania.

El Japón ha pedido algunos privilegios para explotar las minas de Siberia, y se cree que se llegará a un acuerdo sobre el particular.—Radio.

LA GUERRA

Calma en el frente de Francia y operaciones poco importantes en el de Italia.

Como recientemente ha dicho el general March, el secretario de Guerra yanqui, Sr. Baker confirma el hecho de que hay en Francia 900.000 soldados norteamericanos, de los cuales el 70 por 100 son de combate.

Se afirma también que en este gran movimiento de tropas en mares declarados por Alemania zonas de operaciones para los submarinos no se han perdido el año pasado más de 291 hombres, y ni un solo transporte norteamericano ha sido atacado con éxito por ningún submarino alemán.

"El problema militar en España desde el punto de vista político"

Este es el título del interesante discurso pronunciado por nuestro camarada Julián Besteiro en el Congreso con ocasión de discutir las reformas militares.

Se admiten pedidos en esta Administración. Precio del folleto, 20 céntimos

Deshaciendo falsedades

Hemos recibido un extenso comunicado de «La Constancia», Sociedad de obreros y obreras de la fábrica de tabacos de Gijón, en cuyo escrito—que nos es imposible publicar por su mucha extensión—se protesta en tonos de gran energía contra las informaciones que un tal Mario Rey publicó hace días en nuestro querido colega *El País*.

El escrito que se nos envía, autorizado por la presidenta y el secretario de la Sociedad «La Constancia», deshace minuciosamente una por una cuantas afirmaciones hacía el corresponsal del diario republicano contra el compañero Ramón Martínez Peón, el que merece toda la confianza de los obreros de la fábrica de tabacos y de la organización en general por su digna conducta dentro y fuera de la Sociedad.

Y como, después de deshechas las falsedades de Mario Rey, el propósito de «La Constancia» es que las colectividades obreras y la prensa democrática no se dejen sorprender de ciertas informaciones tendenciosas, nada más tenemos que decir.

SUCESOS

En defensa propia.

Antonio Asunción Marcos, de cuarenta y tres años, casado, dueño de un establecimiento de perfumería y mantones de Manila de alquiler del número 42 de la calle de Hortaleza, poseía además un hotelito en la Dhesa de la Villa y un pequeño jardín o huerto, a cuyo cuidado estaba un peón camilero del Ayuntamiento, llamado Valentín San Román Gómez, de treinta y un años, casado y con tres hijos de corta edad. Valentín tenía vivienda gratuita en el solar, a cambio del cuidado del hotelito y del jardín.

Ayer mañana se presentó Antonio en su finca y discutió acaloradamente con el matrimonio encargado de la guardería. Antonio abofeteó brutalmente a la mujer del guarda, y éste se abalanzó rápidamente sobre aquél, entablandose entre los dos hombres una lucha a brazo partido. Antonio sacó un revólver para disparar sobre Valentín; pero éste logró arrebatárselo el arma, y con ella disparó sobre su contrincante, hirándole cerca del oído izquierdo.

Conducido en seguida Antonio a la Casa de Socorro, le apreciaron los médicos de guardia una herida penetrante en la región temporal izquierda y conmoción cerebral, y calificaron su estado de suma gravedad.

El agresor, que se entregó sin resistencia, también fué curado de diversas erosiones en el lado izquierdo de la cara y mano del mismo lado, y fué conducido a la Casa de Canónigos.

Ayer tarde se recibió en el juzgado de guardia una certificación de la Casa de Socorro, en la que se hacía constar que Emilia Yuste Muñoz, esposa del guarda agresor, fué curada de algunas lesiones que le produjo en la lucha el herido.

Los columpios.

En la verbera de San Juan subió anoche a una de las barcas columpios un muchacho de diecisiete años, llamado Julián Hernández, que, a poco de comenzar a columpiarse, fué violentamente despedido de la barca y cayó al suelo, con tan gran desgracia, que se fracturó la base del cráneo.

Después de haber sido asistido en la Casa de Socorro del Congreso, se le trasladó al hospital Provincial, donde quedó en grave estado.

La muerte del zar

¿También el zarovich?

BASILEA, 27.—Un telegrama de Kiev anuncia que ha sido confirmada oficialmente la noticia del asesinato del ex zar Nicolás por los guardias rojos maximalistas en Ekaterinburgo.

Otras noticias, aunque sin confirmación todavía, anuncian que el hijo mayor del zar murió hace quince días, a consecuencia de una enfermedad.—C.

POR "EL SOCIALISTA"

Table with subscription information: Suscripción permanente, Pesetas, Suma anterior, Madrid, Compañera de Alja, 0,5; L. Fernández, dietas de dos juicios del Tribunal Industrial, 10; F. Núñez Tomás, 10; Grupo Socialista de propaganda del Puente de Segovia, 1,50; F. Juárez, 0,75; C. Juárez, 0,25; A. Martín, 0,25; T. Sanz, 0,35; M. Arlas, 0,35; García Donas, 0,25; E. Domínguez, 0,25; D. Sicar, 0,75; A. Arlas, 0,25; ...

¡Ese juez de Gijón!

GIJÓN, 22.—Ha sido denunciado por el fiscal y recogido por la policía el drama social de Isaac Pacheco *La Idea*, prologado por Torralva Beci.

La obra ha sido publicada hace dos meses y pasó libremente.

Es incomprensible esta denuncia. Continúan haciéndose atropellos contra la libertad de conciencia.—C.

Conocemos el drama de Isaac Pacheco, y no hemos hecho su crítica en el periódico—crítica que tendría que ser de encomio, pues se trata de una generosa producción juvenil, llena de fuego e inspirada en progresivos pensamientos—, a causa de la falta absoluta de espacio y la acumulación enorme de asuntos de actualidad inaplazables. Es una obra en que no

hay nada, nada, que explique la arbitraria medida que se ha aceptado.

Este es un nuevo atropello del juez que en Gijón mandó recoger el libro *Jesucristo nunca ha existido* y denunciaba todos los días la revista *El Hombre Rojo*, obedeciendo los mandatos de los jesuitas, a quienes obedece en todo sumisamente.

Protestamos indignados, y hacemos un nuevo llamamiento al ministro de Gracia y Justicia para que libre a Gijón del deshonra de tener un juez de esa especie.

Desde Cabárceno

Con el solo hecho de haber ingresado en las filas de la organización la mayoría de los obreros de esta cuenca minera acaban de obtener un triunfo sin necesidad de haber ido a la lucha.

El aumento consiste en 40 a 65 céntimos diarios sobre el salario que percibían antes. Este aumento rige desde el 1.º del corriente para los obreros de una Empresa, y para los de otras, desde el 13 y 16 de este mes.

Una buena lección para los obreros ha sido esta. Allí donde la inmensa mayoría son asociados, las Empresas han cedido en seguida, y donde la fuerza de la organización es nula la Empresa no ha concedido hasta la fecha nada, y eso que, de haber tenido unión los obreros, sería la más comprometida en ello, como es la Orconera, por sus compromisos con los beligerantes aliados.

Los obreros mineros del pueblo de Obregón tienen la palabra. Ahora tienen la prueba de lo que es la organización. A organizarse, pues. La unión es la fuerza, para tener la segunda hay que hacer la primera.

El heroso despertar del obrero de esta cuenca conforta el ánimo y hace esperar que pronto surja en este pueblo el organismo político de clase que en estas montañas fué en tiempo no lejano el terror de estos caciques. De día en día se abren paso nuestras ideas rectoras.

La naciente Juventud Socialista ha dado principio a la vida con una conferencia, explicada por el joven propagandista de Santander D. Domínguez, que versó sobre el tema siguiente: «Necesidad de la acción política por los obreros para su total emancipación.» El público que asistió a este acto, bastante numeroso, premió la labor del conferenciante con una salva de aplausos. Bien empezaron los jóvenes socialistas en su vida activa en las ideas. Nuestro entusiasmo hace augurar días mejores para las ideas en este pueblo.

El domingo, 16 del corriente, la Sociedad de mineros celebró un mitin público, en el que tomaron parte D. Domínguez y A. Ramos, de Santander, y F. Fernández, de la localidad, siendo presidido por V. Martínez. Todos ellos fueron muy aplaudidos.

La concurrencia a este acto fué más numerosa que en actos anteriores celebrados por esta Sociedad. El local resultó pequeño para contenerla.

El monterilla empieza a demostrar que el movimiento obrero le infunde miedo y teme perder el comedero municipal, pues es público y notorio que no tiene otros medios para vivir. El recurso del galeto debemos considerárselo; pero que procure que sus malas artes no pasen de los individuos a la colectividad, pues entonces la cosa puede cambiar de aspecto.

Como enemigos leales le damos el aviso. Buenaventura IGLESIAS Cabárceno, 26 junio 1918.

Las rentas del obrero

TURÓN, 27.—Trabajando en la mina «San Víctor» perdió la vida el obrero Ricardo Pérez Vila, a consecuencia de haberse desprendido un pedruzco que, cayéndole encima, le dejó muerto en el acto.

En señal de duelo los obreros de esta Empresa abandonaron el trabajo dicho día.—Barbón.

SAMA DE LANGREO, 27.—Hallándose trabajando en el «Pozo de Varela» el obrero Manuel López, se cayó una enorme piedra sobre su cuerpo, falleciendo después de penosa agonía.

«Era Manolín de Riparope, como aquí le llamaban, un consecuente socialista e incansable luchador por el mejoramiento de los desposeídos.—Lagar.»

Partido republicano español

Bejo la presidencia de D. Adolfo A. Buñya se reunió el Directorio ejecutivo de este partido, con objeto de examinar los trabajos realizados y planear la labor de propaganda que ha de efectuarse en el presente verano.

A la reunión asistieron los diputados del partido Sres. Marraco y Tejero y el delegado regional de Castilla la Nueva, Sr. Castell.

Se comisionó a los Sres. Tejero y Castell para que lleven la representación del Directorio en el Congreso republicano, próximo a celebrarse en Bilbao; y accediendo a reiteradas instancias de correligionarios de provincias, se acordó celebrar una serie de mitines de propaganda en Sevilla, Cádiz, Logroño, Valladolid, León y otras poblaciones, preparatorios de un acto que el Directorio del partido organizará en Madrid en el próximo otoño.

El Directorio se muestra muy satisfecho de las numerosas adhesiones que recibe, y espera tener establecidas muy en breve las pocas organizaciones regionales que aun no están completas.

La minoría socialista

La nueva lámina con los retratos de los diputados socialistas ha quedado impresa ya, resultando un precioso cuadro.

Han empezado a servirse los pedidos que había pendientes, y pueden dirigirse los nuevos pedidos a la Administración de EL SOCIALISTA, acompañando el importe.

Precio de la lámina, 25 céntimos. Descuento a los corresponsales.

MOVIMIENTO SOCIAL

Reclamaciones y huelgas

ZARAGOZA.—Los obreros metalúrgicos han acordado declarar la huelga parcial a la importante casa de construcciones metalúrgicas Mercier en caso de que ésta no acceda a conceder las mejoras solicitadas.

La Sociedad obrera ha solicitado a la ciudad Casa Mercier un plazo de veinticuatro horas para contestar a sus peticiones.

Los obreros forjadores han acordado declararse en huelga el día 1.º de julio, por no haber accedido los patronos a conceder las mejoras que solicitan.

CORDOBA.—Los obreros zapateros, plateros y filigraneros han anunciado la celebración de un mitin, en el que pedirán aumento de sueldo.

Continúan las huelgas de los obreros del campo de Valenzuela y de los mineros de Valdeinfierno.

Se teme que, si los obreros de Peñarroya van a la huelga, quede la ciudad de Córdoba a oscuras a causa de la falta de carbón.

CAMPUZANO.—Los mineros de Reocín han acordado hacer el 1.º de julio la petición a sus patronos de un aumento de 50 céntimos diarios y la readmisión de todos los despedidos a causa de la huelga del pasado agosto. Están asociados el 80 por 100 de los obreros.

Triunfos obreros

VALLADOLID.—Los obreros en madera han obtenido de algunos patronos un aumento, en sus jornales de un 20 por 100.

BILBAO.—Los patronos carreteros han concedido una gratificación semanal de cuatro pesetas a sus obreros.

Están en muy buen camino las gestiones entre patronos y obreros carpinteros acerca de las condiciones de trabajo y aumento de salarios.

Casa del Pueblo

"Salud y Cultura"

Mañana, a las cuatro de la tarde, se reunirá el Grupo en la Plaza de España, para efectuar la excursión extraordinaria a La Sierra, regresando el domingo por la tarde.

A esta excursión quedan invitados todos los simpatizantes de esta Sociedad, siendo el importe del billete 4,30 pesetas.

Se recomienda vayan con provisiones de la ropa necesaria para poder pasar una noche en la Sierra.

Reuniones para mañana.

En el salón grande: A las nueve de la noche, Profesores racionalistas.

Bordadora La compañera Pura Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—Buenavista, 34, 2.º

R. FERNANDEZ ROJO, grabador Fábrica de sellos de oro, plomo y acero. Fuentes, 7, Madrid.—Teléfono, M-415

Trajes de verano a 25 pesetas

SASTRERIA ECONOMICA.—Farmacia, 3, bajo

EL MÁS FINO, EL MÁS PURO. Coñac "Faro" En todas las tiendas. En todos los cafés

Se han puesto a la venta los siguientes folletos: Las acusaciones de Saburit contra Dato y Sánchez Guerra. El yo acusó de Marcelino Domingo. Los Presupuestos del Estado. Precio: 25 céntimos. Pedidos en todas las librerías y a la Casa Editorial Anónima, Tortosa.

RETRATOS DEL COMITE DE HUELGA

Se ha puesto a la venta la nueva edición de la lámina con los retratos del Comité de Huelga, y los compañeros Iglesias y Virginia González, al precio de 20 pesetas el 100.

Los pedidos diríjanse a Angel Fernández, Cooperativa Socialista, calle de Valencia, número 5.

Cooperativa Socialista Madrileña. Platos del día para mañana, etc. A las doce.—Cocido con sopa, 0,50 pesetas. A las seis.—Callos a la madrileña, 0,60; a la sevillana, 0,85; ropa vieja, 1,25; m. duza en salsa verde, 1,25.

IMPRESA DE FORTANET.—LIBERTAD, 23.

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABANA. Proprietarios: VIUDA E HIJOS DE D. J. CHAVARRI. Dirección y Oficinas: calle de la Lealtad, núm. 12, MADRID. PURGANTES, DEPURATIVAS, ANTIBILIOSAS Y ANTISÉPTICAS.